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动态

场外音

尊重球员的个人选择
作为中国男篮目前的第一人，周琦的去

向在很大程度上左右着CBA的争冠大势。

而在这种前提下，广东队也在合同结束后放

走了周琦，并且是放他去了北京北汽队，可

以说，两支球队的实力发生了此消彼长的变

化，但广东队并未给他的转会设置障碍，也

体现了俱乐部大度的一面。

上赛季开始之前，在中国篮协的特批

下，周琦与广东队签了为期一年的D类顶薪

合同。今夏合同到期后，广东队是非常想挽

留周琦的，该队也有在一定时间内优先谈续

约的权利，不过最终还是选择了尊重球员个

人意愿。最终，作为受限制自由球员的周琦

选择了条件更好的北京北汽队，获得4年顶

薪合同的他也算是如愿以偿，而广东队则是

在拿到一笔培养费之后如约放人，双方各取

所需，好聚好散。

对于周琦的离开，广东队总经理朱芳雨

也很不舍：“在和周琦续约的事情上，我们做

了多种尝试和多种努力，结果对于我们来说

比较可惜，周琦最终选择了北京，我们也非

常理解他这个选择。”朱芳雨透露，在赛季结

束的第一时间，广东队就非常主动地和周琦

及他的团队进行接触，非常想留下他，“但周

琦选择北京是一个综合性的选择，比如孩子

教育这一方面，包括北京离他的家会更近一

些等等。”

从上赛季的比赛过程不难看出，周琦对

如今的广东队起着非常重要的作用，尤其是

他在内线的震慑力无人可以替代，在他离队

后广东队的内线将遭遇不小的考验。“周琦

离开广东队，对我来说肯定是非常不舍，心

里也是五味杂陈。”广东队主帅杜锋说，“但

我们非常尊重周琦的选择，做出这个选择一

定是有他的理由，只能送上最好的祝福。”

球队为球员作出牺牲
如今，于德豪已经成功从新疆队转会至

山东队，追随恩师邱彪而去。实际上，他跟

新疆队还有合同在身，此前该队执行了于德

豪合同最后一年的球队选项。按照规定，如

果新疆队不想放人，于德豪就必须留在新

疆，继续效力一个赛季。不过，就在CBA注

册截止日临近时，于德豪突然向新疆队提出

了离队请求，并且希望加盟山东男篮。如果

放在以往，他的这种做法一般不太会得到球

队同意，甚至有可能面临坐“球监”的可能，

毕竟合同期内跟其他球队有私下接触或者

要求转会，往往会激怒老东家。

但是新疆队大度地同意了于德豪的请

求，并做了顺水人情把他送到了意向球队，

如此人性化操作，也让人倍感温馨。应该

说，新疆队是为此作出了牺牲的，把花了大

价钱引入且正处于合同期内的球员放走，并

且没有从山东队换来其他球员，等于是白白

放走一名自己的球员。于德豪在加盟山东

之后，得到了一份2加1的新合同，也能够获

得更大的表现空间。新疆队大度放人，真正

做到了好聚好散。

“球员转会交易是职业联赛进程中的一

部分，有利于职业联赛的良性发展，优化球

队人员结构，为CBA联赛注入更多活力。”

新疆队董事长郭舰表示，为支持CBA联赛

优秀人才的交流和发展，同时充分尊重球

员的个人意愿，才主动放走了于德豪，“俱

乐部长期以来致力于为中国篮球培养人

才，在严格遵守中国篮协和CBA联赛各项

规章制度的同时，也充分尊重教练员和球员

的个人意愿。”

本报记者 李元春

在   球员的转会上，能够做

到以人为本，说起来容易，做起来很

难。毕竟比起球队来，球员往往是

弱势群体，而一些转会政策也会注重

保护投资人利益，所以在球员流动方

面，球队往往比球员拥有更大话语

权。但难能可贵的是，随着   联赛

的发展和进步，如今有不少球队更加

注重尊重球员的个人选择，   的球

员流动也改变了以前的死水微澜，变

成了如今的有序流动。

实际上，在   的球员转会历

史上，不乏两败俱伤的例子。前国

手孙悦因为和北京首钢队产生矛

盾，顶着“   万年薪先生”的名头坐

了两年“球监”，直到后来他和球队

解约转投北控队后，才在时隔两年

多重新打上   。前些年周琦与新

疆队产生矛盾要离队，双方均不愿

让步，最终他只能转投海外联赛，新

疆队还差点儿因此事被中国篮协处

罚而退出   ，可以说从联赛、球队

到球员本人，没有一方是赢家。至

于其他的球员，有人在一支球队得

不到与自身能力相匹配的地位、薪

水，却又无法转投其他球队实现自

身价值的例子，并不少见。

如今，有了新疆队作出牺牲让

于德豪合同期内转会山东队以及广

东队在拥有优先谈判权的情况下放

走周琦的例子后，相信未来的   

球员流动会更加人性化，从而实现

更多双赢甚至多赢的良好局面。

跨越11000公里，只为与中国的太阳队球

迷见面。昨天下午，在徐家汇体育公园NBA

奇幻光影秀巨星球馆，热力“沪”动——菲尼

克斯太阳队球迷盛典举行。菲尼克斯太阳队

CEO巴特尔斯坦，总经理詹姆斯 ·琼斯携球员

努尔基奇，退役传奇球星塞巴洛斯、查普曼一

行，与球迷亲密互动。

体验上海篮球氛围
上海，是太阳队中国行的第一站。上一

次NBA有球队组团访沪，还要追溯到2014年

的火箭中国行。而没有中国球员的太阳队，

为何在十年后来到上海？

理由很简单，“我们想要热情拥抱这里的

球迷，还想看看中国的草根篮球。”总经理琼

斯说。团队中最熟悉上海的，要数琼斯了。

2012年，随总冠军热火队来沪参加NBA中国

赛的经历，仿佛就在昨日。“我们是来打比赛

的，但梅赛德斯奔驰球馆里的所有人，都投入

其中，这不只是一场比赛，而是一场盛大的篮

球节日。”对于中国球迷的热情，琼斯记忆犹

新。如今，他已是NBA最佳总经理，重返上

海，一定要带上中锋努尔基奇，后者第一次踏

上中国的土地。第一天，琼斯便带着努尔基

奇在上海来一场CityWalk，琼斯向他介绍，

看，上海这座城市，变得更时髦了，但不变的

是人们对于篮球的热情，“到处可见身着NBA

球衣、帽子的人，篮球文化深入人心。”

邀沙画师赴美表演
上海的篮球氛围，太热烈了，见过大世面

的明星球员，却依然感到大开眼界。塞巴洛

斯曾是NBA全明星扣篮王，昨天，他见到了上

海版的“内特 ·罗宾逊”（NBA矮个子扣篮王）。

“他和罗宾逊差不多的身高，看到他出场的时

候，我很好奇会怎么扣。”塞巴洛斯告诉记者，

“结果他弹跳力惊人，创意十足。我和查普曼

说，如果他来参加美国的业余扣篮比赛，他能

赢。”齐刷刷地，他们打出了满分10分。

活动现场，一名上海艺术家呈现了沙画

表演，匠心独具地重现了各位球员在太阳队

辉煌时期的经典瞬间：塞巴洛斯的蒙眼扣篮、

努尔基奇的内线霸气进攻、詹姆斯 ·琼斯的精

准三分以及查普曼的季后赛绝杀……大家惊

呼神奇，拿起手机和自己的沙画合影。CEO巴

特尔斯坦当即宣布：“太阳队邀请艺术家先生

下赛季来我们太阳队主场，进行中场表演。”

球迷高呼努尔基奇的中文昵称，波黑中

锋一听便喜欢上了这个昵称，也反复念起了自

己独特的中文名“弩机”。活动结束时，他主动

走向球迷，耐心地满足所有人的签名要求。

关注中国草根篮球
巧的是，国内最大的草根篮球赛事——

街球霸王正在上海举办全明星周末。中国的

街球水平如何？参与度有多高？“我们在美国

从没见过规模这么大的民间赛事。”太阳队一

行很想一探究竟。于是，今晚的街球霸王全

明星现场，你会看到太阳队的现役和传奇球

星，上场与中国最好的街球选手以及热情的

上海球迷深度互动。

此次太阳中国行，包括在上海、澳门、香

港等地举办的一系列商业与球迷活动，充分

展示了太阳队对中国市场的高度重视和对中

国球迷的诚挚回馈。太阳队还带来了吉祥物

大猩猩Gorilla，参与斗舞表演。

显然，太阳队此行也在寻求同上海的合

作机会。太阳队的微博官方账号，置顶的两

则视频，正是特别为此次上海行精心准备

的。封面图中，以东方明珠电视塔为背景，太

阳队向中国球迷发出呼唤：只为与你们相见。

巴特尔斯坦还表示，希望未来能看到中

国球员加入太阳队。

本报记者 陶邢莹

NBA太阳队中国行
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优先权以人为本 合同期大度放人

   球员流动多了一份温情

难能可贵
◆ 李元春

体坛观察
昨天是CBA新赛季球员

注册日的最后一天，今夏本土
球员的流动暂告一段落。这
是CBA历史上球员流动最频
繁的一个夏天，无论是质量之
高，还是人员之广，前所未
见。尤其值得一提的是，今夏
CBA的球员流动更多了一份
温情，无论是广东队在有优先
谈判权的情况下放走周琦，还
是新疆队在合同期内放走于
德豪，都体现了CBA俱乐部
以人为本的人性化之光。
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